

カワラバン



西東京市立柳沢中学校

第2学年便り

令和7年1月8日

No.35

3学期開幕！3年生になるまで大切にしておらうぜいぞ



いよいよ3学期が始まりました。この冬休みは短い休みでしたが、少しでもリフレッシュすることはできましたか？ 3学期は2年生の締めくくりとなる大切な学期であり、新たな目標に挑戦するための大切な時期でもあります。ここまで学んできたことや培ってきたことを振り返りながら、3年生に進級するための力を育てていきましょう。

3学期は2学期と違い、授業日数も少なく、大きな行事がありません（あるとすると、3月の校内作品展や卒業式くらいです）。そのため、皆さんに特に意識してもらいたいのは、「**日常の当たり前**の生活」を大切に過ごすということです。2学期はたくさんの行事があり、忙しい毎日を過ごしていたこともあって、特に学習面で日々の授業や提出物、テスト勉強の取り組み方がおろそかになってしまった人もいたと思います。先ほども伝えた通り、3学期は大きな行事がないため、改めて日常の授業を大切にしたり、提出物をきちんと出したり、小テストや学年末テストに向けてしっかりと学習したりするには絶好のチャンスだと捉えています。総合的な学習の時間では、修学旅行の準備を進めていきますが、同時に上級学校への進学を軸にした進路学習を中心に行っていく予定です。進路学習を進めていくとだんだんと分かってくるとは思います。中学校卒業後の進路を切り開いていくためには、「日常の当たり前」の生活を大切にする姿勢が必要不可欠です。「3年生になって頑張ればいいや」という考え方では、前には進んでいきません。これまで先生も柳沢中でたくさんの卒業生を見送ってきましたが、自分の希望する進路を実現した人たちの多くの共通点は「日常の当たり前」の生活を大切にしてきた人たちが多かったです*。皆さんには、「日常の当たり前」の生活を大切に3学期を過ごしてもらいたいと思います。

*3年生の3月の時期に「後輩たちへのアドバイスは？」と聞くと、「授業をちゃんと受ける」「提出物は遅れないようにしっかり出す」「テスト勉強は2週間前から始める」「早いうちから勉強をしておいた方が良いです」という回答が多くを占めます。つまり、当たり前のことを当たり前に行うことが大切だということです。彼らも進路決定後に改めて気付いたのだと思います。

また、今過ごしているクラスでの生活も残りわずかとなります。運動会や合唱コンクールのよう、クラスで一致団結して取り組む行事はありませんが、先ほど言った日常の当たり前生活を大切にするためには、クラス・学年の集団の力はとても大きいものです。そのために必要なことは、「**周りの人を励まし合う**」雰囲気作りです。クラス・学年の仲間や先生たちとのつながりは、皆さんの力が発揮できる場を作る大きな支えになります。「ありがとう」「頑張ろう」「一緒にやろう」と言った前向きな声かけをすることで、クラス・学年の雰囲気が明るくなり、全員で目標に向かっていく力がさらに高まります。クラス・学年だけではなく、部活動でも同じです。部活動に所属している人は、運動部だと6～7月ごろに最後の大会が行われます。つまり、あと半年もすれば、引退の時期が近づいてくるのです。部活動でもそうですが、組織の雰囲気が良いと、個々の力も比例して伸びていくものです。そのために必要なのが「周りの人を励まし合う」ことなのです。周りの人を非難して、人のせいばかりしている組織だと、個々の成長にもつながっていきません。「周りの人を励まし合う」雰囲気作りができる集団になれば、きっと3年生になった時、今度は新1・2年生をまとめていくリーダーとして、柳沢中がもっと良い学校になるはず。最後に、「読売

新聞」に掲載された一般市民からの投書を紹介します。これは当時中学1年生が書いたものとなります。ぜひ、参考にして、皆さんにとって素晴らしい3学期になるように頑張りましょう！

「中学の野球部 前向きで楽しい」

僕は小学生の時から野球をやっていて、中学校でも野球部に入った。とても楽しい部だと思っている。

部に入ると、全体の雰囲気が良いことに驚いた。挑戦してミスをして、みんなが励ましてくれる。そして、「チャレンジしよう」など前向きな言葉が多く、小学生の時よりも楽しく野球ができるようになった。

初めて試合に出た時、先輩が「ミスしてもいいよ」と言ってくれた。日頃の練習で正しい守備位置を教えてもらっていたこともあり、緊張せずに臨むことができた。

また、部の中では「ありがとう」という言葉をよく聞く。言われると、とてもうれしい。みんな楽しく野球ができるようになることで、よいプレーができるようになり、それが結果的にチームの勝ちにつながると思う。

僕が小学6年生の時、同じことを今の先輩ほど言えていたかということ、あまり言えていなかったと思う。なので、僕も仲間を励ますことができる、肯定的な言葉をかけていけるように、これからも頑張っていきたい。

2024年9月27日 読売新聞「ぶらざ投稿」



2学期まとめの学年集会の様子です。感染拡大防止のため、オンラインで実施しました。

■来週の予定（1/9（木）～1/10（金））

月 日	組	1	2	3	4	5	6	備 考
1/9 (木)	A	美術	英語	体育	家庭	音楽	社会	ヤギカフェ 弁当持参
	B	英語	家庭	国語2	体育	数学	音楽	
	C	英語	美術	家庭	体育	数学	国語1	
1/10 (金)	A	技術	英語	数学	国語2	理科2	学活	校内書き初め展（始） ⑥:スプリングコンテスト
	B	英語	技術	国語2	理科2	社会		
	C	英語	理科1	技術	社会	音楽		

※予定の変更等は、朝・終学活等で連絡します。_____は授業変更の箇所です。